

Tenir le cap pour préserver un équilibre

Dans une salle des associations bien garnie, Patrick Rayton, le maire, a présenté ses vœux aux Couardaises et Couardais le 3 janvier.



Patrick Rayton, maire de La Couarde, a ouvert le marathon des vœux vendredi 3 janvier devant un public nombreux. © E.L.

Premier magistrat de l'île à se lancer dans le marathon des vœux, Patrick Rayton a pu mesurer toute la difficulté de l'exercice en cette période préélectorale en s'en tenant à un discours « neutre, informatif et factuel ».

Pas de grandes annonces donc. Essentiellement un bilan de l'année écoulée et une prospection au travers des actions engagées. Et l'essentiel : « Que cette année vous protège, vous tous, ainsi que ceux que vous aimez. »

Pour La Couarde, 2019 aura marqué le lancement des travaux de défense contre les submersions, côté fier d'Ars, attendus depuis près dix ans. « Ces travaux marquent un nouvel espoir pour notre village », note l'édile. Ils permettront, après évolution réglementaire, le lancement de nouveaux projets économiques. Reste à finaliser le dossier de surélévation du chemin de la Grifforine.

Douze mois également marqués par des chantiers de voirie, de rénovation et de réhabilitation (logement de la Poste, salle des associations, base nautique, etc.).

Dans le même temps, plusieurs études ont été lancées pour l'agran-

dissement du cimetière, le réaménagement des club-house du tennis ou la création du bassin de traitement des eaux de pluie. « Après plus de cinq ans d'échanges avec les services de l'Etat, une solution a enfin été trouvée. Le dossier sera déposé dans les prochaines semaines. »

Redynamiser le centre bourg

La fermeture de quelques commerces dans le centre du village « nous occupe et nous préoccupe », déclare Patrick Rayton. A commencer par celle du bar restaurant hôtel Les Mouettes, en mars dernier. Acquérir ce bien ? « Nous n'avons pas attendu les remarques de certains pour étudier la question, avance le maire. Mais cette opération mettrait les finances de la commune en péril. » Sans parler de la

hausse de la fiscalité. Il est certain qu'un nouveau souffle commercial s'impose. Un groupe de travail a été constitué regroupant élus, commerçants et membres de l'Association pour la protection des sites de La Couarde. De nouveaux commerces sont attendus, avant l'été, dans le centre.

Cette cérémonie fut l'occasion de remerciements aux bénévoles, mais aussi aux élus, d'hier et d'aujourd'hui, pour leur implication, leur dévouement et leur soutien. Avec une attention toute particulière pour Rémy Palito qui a choisi de se consacrer pleinement à sa famille à partir d'avril. « Rémy, mon ami et premier adjoint, qui gardera toujours une place particulière en moi. » ■

E.L.

La Maline en juin 2021

Après Patricia Friou, suppléante du député Olivier Falorni (absent), venue saluer les Couardais et Couardaises, Lionel Quillet, président de la Communauté de communes de l'île de Ré, a pris la parole pour évoquer les digues, le PLUI mais aussi La Maline. « Un équipement au centre du dispositif de vie permanente sur l'île » dont la reconstruction, à La Couarde, sera achevée avant l'été 2021. Lionel Quillet a tenu à saluer l'engagement, la fiabilité et la loyauté de son collègue. « En politique, ça compte. »